



M. AD. RIVET,
Président de l'Alliance Nationale,
Cercle Hochelaga, No. 29.

L'ALLIANCE NATIONALE A ST-JOSEPH DE WRIGHTVILLE.

Le 29 octobre avait lieu à l'Eglise de St-Joseph de Wrightville, l'inauguration d'un nouveau Cercle de l'Alliance Nationale.

A cette occasion un programme musical avait été préparé par Madame P.E. Dubé, organisatrice de ce cercle, et malgré une pluie torrentielle, une foule nombreuse s'était rendue pour applaudir les artistes au programme et assister à l'installation des officiers de ce nouveau cercle, connu sous le nom de "De Castelnaud".

Le Conseil général de l'Alliance Nationale était représenté par Monsieur Charles Duquette, 1er Vice-Président général, F. A. Labelle, N.P., Directeur et J. C. Paquin, Organisateur.

Parmi les invités d'honneur on remarquait monsieur le Curé J. L. A. Larocque, monsieur le maire J. U. Archambault, monsieur J. A. Patry, Président du Cercle Louis Veullot, monsieur D. A. Reny, trésorier, madame Maurice Morissette, présidente du Cercle Eugénie de Guérin, mademoiselle A. Parizeau, trésorière, monsieur le Président de la St-Jean-Baptiste de Hull et plusieurs autres notabilités de Hull et d'Ottawa.

La cérémonie de l'inauguration fut présidée par monsieur Charles Duquette et l'installation des officiers dont les noms suivent, faite par monsieur le Notaire F. A. Labelle:

- Président.....M. Alp. Baillot.
- Vice-Président.....M. Albert Proulx.
- Sec.-archiviste.....Mlle Ninette L. Lefebvre.
- Trésorière.....Madame Ed. Sauriol.
- Commissaire.....M. Tharis Proulx.
- Introducteur.....Rév. Geo. A. Séguin.
- Med.-Examinateur.....Dr Félix Théoret.
- Subs. du Prés.-Général.....Madame P. E. Dubé.
- Chapelain.....Rév. L.A. Larocque, Curé.

Après la cérémonie de l'installation, monsieur Charles Duquette, dans une intéressante conférence sur la mutualité sut démontrer à la nombreuse assistance, combien il était urgent et important pour tous les Canadiens Français de se grouper en masses et de renforcer et fortifier par leur zèle et leur dévouement nos institutions Nationales. Il fut à plusieurs phases de sa conférence, chaleureusement applaudi.

Monsieur le Curé J. L. A. Larocque, remercia le conférencier et encouragea fort ses ouailles à chercher protection sous le beau drapeau de l'Alliance Nationale.

Monsieur le maire J. U. Archambault, dans un discours empreint du plus pur patriotisme démontra à ses auditeurs l'importance d'une union saine et complète de tous les Canadiens Français avec nos institutions nationales.

Monsieur le Notaire F. A. Labelle, toujours éloquent et spirituel, intéressa vivement toute l'assistance.

Monsieur J. C. Paquin, organisateur, remercia les membres fondateurs du Cercle de Castelnaud et félicita tout particulièrement madame P. E. Dubé, à qui revenait la plus grande part du succès de la réunion; il remercia aussi les artistes au programme, qui avaient si largement contribué à rendre la soirée agréable.

- Voici les noms de ces artistes amateurs:
- 1—Piano.....Mlle Florida St-Laurent.
 - 2—Chant.....Le Credo du Paysan.
M. Alex Lallemand.
Acc. Prof. Chatelain.
 - 3—Déclamation Mlle Laurette Tremblay.
 - 4—Chant.....Charité (Faure) Mlle Ida Simoneau, Acc. Mlle A. Parizeau.
 - 5—Déclamation M. Raoul Mercier.
 - 6—Chant.....Mlle Alice Cartier,
Acc. Mlle Reeves.
 - 7—Chant.....Madame H. Therrien.
 - 8—Chant.....M. Geo. Hector Durocher,
Acc. Madame R. Lavoilette.
 - 9—Chant.....Chant de Botrel. M. Chs E. Marchand.

CREDO IN UNUM DEUM

Je crois à un Dieu vivant qui est au delà de tout et le premier de tout, à un premier moteur au delà de tous les mouvements, à une première cause au delà de toutes les contingences, à une fin suprême au delà de toutes les fins.

Je crois en Dieu avec la philosophie qui, il y a six mille ans, a ouvert son école par cette affirmation indestructible: rien n'existe sans cause. Je crois en Dieu avec la poésie, qui a commencé ses chants par le premier cri de l'admiration de l'homme devant l'ordre et la beauté de l'univers. Je crois en Dieu avec les arts qui, nous traduisant quelque chose de l'idéale beauté, nous font entrer dans la perception et l'extase de l'harmonie totale et de la splendeur éternelle.

Je crois en Dieu avec la sainteté, qui porte ici-bas la plus parfaite image de sa perfection.

Je crois enfin avec la création entière, avec l'histoire universelle, avec les vivants et les morts. Je les vois se lever derrière moi, ces six mille ans de l'humanité historiquement connue. Penseurs, artistes, législateurs, poètes, savants élèvent la voix. Les pierres aussi vont crier; les fleurs et les forêts parlent; les étoiles rayonnent, les mondes chantent! Et j'assiste au concile universel de toutes les créatures proclamant, déconcertant, si j'ose dire, le dogme suprême: **Crede in Unum Deum!**

Mgr Baunard.

PENSEE

Si vous observez avec soin qui sont les gens qui ne peuvent louer, qui blâment toujours, qui ne sont contents de personne, vous reconnaîtrez que ce sont ceux-mêmes dont personne n'est content.

LA BRUYERE.

Emprunt de la Victoire.

Novembre 1917

Nous nous faisons un devoir d'attirer l'attention de nos confrères sur l'importance qu'il y a pour tous les canadiens et pour le triomphe des alliés que cet emprunt remporte le plus grand succès possible. Nous ne doutons pas que c'est là le désir unanime de tous les citoyens du Canada sans distinction de race ni de croyance religieuse. Tous ceux qui ont de l'argent disponible devraient s'y intéresser, car non seulement il y va de l'intérêt des peuples alliés pour le triomphe d'une cause juste, mais aussi de l'intérêt individuel de chaque souscripteur qui se procure des bons du gouvernement du Canada à un intérêt annuel variant entre 5 1/2 à 6%, placement de tout premier ordre, qui offre les meilleures garanties possibles à un taux rémunérateur et qui pourra, sans doute, dans quelques années, rapporter au delà de 6% sans trouble d'aucune façon. Il ne faut pas croire que celui qui achètera ces bons se trouvera à immobiliser son argent pour la période mentionnée dans les débetures, car ces valeurs peuvent être promptement et facilement réalisées sur n'importe quel marché, à des conditions très avantageuses.

Nous croyons donc sincèrement devoir encourager de toutes nos forces les membres de l'Alliance Nationale à s'intéresser à cet emprunt de guerre pour les raisons que nous venons de donner.

L'Alliance Nationale qui a déjà souscrit à ces différents emprunts \$150,000, se propose de porter ce chiffre à au delà de \$200,000. lors du prochain appel.

ACCUSE DE RECEPTION

Ottawa, le 21 septembre 1917.

L'Alliance Nationale,

57 Avenue Viger, Montréal, P.Q.

Messieurs,—

J'ai l'honneur d'accuser réception d'un chèque en paiement de l'assurance de mon frère, Honorius Grignon. Je vous retourne ici la police même, sur le des de laquelle je vous envoie un reçu officiel.

Je profite de l'occasion pour vous remercier bien chaleureusement de la diligence que vous avez apportée au règlement de cette affaire, et si jamais il arrive que je puisse vous être utile, de quelque manière que ce soit, je le ferai de tout cœur et j'aurai toujours un bon mot pour votre société.

Agrééz, Messieurs, l'assurance de ma haute considération.

HENRY GRIGNON.

PENSEE

Etre avec des gens qu'on aime, cela suffit; rêver, leur parler, ne leur parler point, penser à eux, penser à des choses plus indifférentes, mais auprès d'eux, tout est égal.

LA BRUYERE.